

A. C. DE P.

AÑO XII

MADRID, 1.º DE ABRIL DE 1936

NUM. 216

La Asociación desarrollá normalmente sus actividades

Los núcleos de Vigo y Orense, visitados por Fernández Cuevas y el P. Herrera

La Asociación continúa naturalmente su vida normal, como reiteradas veces ha encarecido su presidente a todos los propagandistas por medio de los secretarios de sus Centros respectivos.

No sólo no se interrumpen las prácticas piadosas y el trabajo de la Secretaría, sino que también se celebró la reunión del Consejo en la época que el Reglamento establece, e incluso continúan las visitas a los distintos Centros de la Asociación.

En estos días precisamente se ha verificado la ordenada por nuestro presidente a los Núcleos de Vigo y Orense.

Han sido los visitantes el consejero de la Asociación, don Ricardo Fernández Cuevas y el P. Luis Herrera, S. J.

Núcleo de Vigo

El domingo 8 de marzo llegaron los Visitadores a las seis de la tarde a la ciudad de Vigo. Allí fueron recibidos por don Arturo Cal, presbítero, y la mayor parte de los Propagandistas que integran el Núcleo.

Aquella misma tarde tuvo Fernández Cuevas la primera reunión con ellos. Y al día siguiente realizaron los Visitadores las reglamentarias visitas al señor arcipreste de Santa María y al señor cura párroco de Santiago.

Un círculo de estudios extraordinario

Por la tarde se verificaron las acostumbradas entrevistas con cada uno de los propagandistas, y después tuvo lugar el Círculo de Estudios, en el cual el señor Fernández Cuevas explicó a los Propagandistas el objeto y medios de acción de la A. C. de P., la triple actividad de sus miembros, espiritual, formativa y de propaganda, y, finalmente, los deberes y obligaciones del propagandista.

El Padre Herrera insistió en el aspecto espiritual y en la necesidad de la celebración de Ejercicios espirituales, e invitó encarecidamente a los Propagandistas de Vigo para que se sumen a la tanda regional que se proyecta en Lugo.

También el día 9 por la tarde estuvieron los Visitadores en el local de la Juventud de Acción Católica para ponerse en contacto con los muchachos más destacados de esta Juventud.

Misa de comunión

El martes por la mañana se celebró la misa de Comunión en una capilla muy recogida del convento de Trinitarias; fué celebrante el Padre Luis Herrera. Y después de la misa los Pro-

Reunión del Consejo de la A. C. de P.

El pasado domingo, día 22 de marzo, por la tarde, ha tenido lugar la reunión trimestral del Consejo de la Asociación, que establece el artículo 10 de nuestro Reglamento.

Asistieron la casi totalidad de los consejeros, que estudiaron detenidamente la situación actual de la Asociación y de las obras que le pertenecen.

pagandistas se reunieron otra vez en el tradicional desayuno que sigue a nuestras prácticas piadosas.

El Núcleo de Vigo ha languidecido indudablemente en estos últimos tiempos; quizá la causa principal sea la ausencia forzada del Secretario, Julio Alonso G. Espino, que por razones de salud reside en Pontevedra. Sin embargo, todos los propagandistas trabajan activamente en obras de apostolado, Prensa, juventud de Acción Católica, Ejercicios espirituales, etc.; pero han abandonado algo la vida corporativa de la Asociación, aunque se proponen firmemente reanudarla a partir de esta visita, obra fácil dada su buena disposición, y obra necesaria para empapararse bien del espíritu de la obra que podrá identificarlos con ella.

Núcleo de Orense

Poco después del mediodía del 10 llegaron a Orense los Visitadores.

Por la tarde recibieron la visita del Consiliario del Núcleo, don Fernando Quiroga Pallacios, acompañado por el propagandista don José Navas San Juan.

Los visitantes informaron detenidamente a los Visitadores de la actividad de aquel Núcleo.

El señor Obispo de Orense sigue la marcha del núcleo

Al día siguiente, 11 de marzo, el Padre Herrera y el señor Fernández Cuevas, fueron recibidos por el señor Obispo, que conoce a todos los Propagandistas y sigue muy de cerca y con entusiasmo y cariño la marcha de sus respectivas actividades.

El Círculo de Estudios extraordinarios tuvo lugar en casa de Fernández Borrero el mismo día 11, por la tarde. Fernández Cuevas y el P. Luis Herrera

hablaron de las características de la A. C. de P., del funcionamiento de sus Círculos de Estudios y de la actividad que el Reglamento señala a todo Propagandista.

Después del Círculo tuvieron lugar las entrevistas privadas con cada uno de los compañeros de aquel Núcleo.

El día 12, a las ocho de la mañana, celebró el Padre Luis Herrera la misa de Comunión reglamentaria. Después de la cual desayunaron todos juntos en un hotel de la población.

Los Propagandistas de Orense celebran con toda regularidad los actos piadosos reglamentarios. Y en su Círculo de Estudios, que también se desarrolla normalmente, se estudia este año «Catholicismo y Socialismo», siguiendo la obra del Padre Cathrein.

El Núcleo de Orense, como el de Vigo, ofrece muchas esperanzas; y es de desear que pronto, con la ayuda del Señor y el buen ánimo de los Propagandistas, se conviertan en realidad.

Frutos de estas visitas

Es digno de notarse, por último, que el fruto de todas estas actividades suele concretarse en la organización de tandas regionales de Ejercicios espirituales. Cuando dimos a conocer en el BOLETÍN el resultado de la visita a los Centros andaluces pudimos anunciar el proyecto, a estas horas ya realizado, de celebrar una tanda de Ejercicios en las proximidades de Sevilla.

Y ahora, como consecuencia también de esta visita a los dos citados Núcleos gallegos, se ha acordado celebrar en la casa de Lugo otra tanda regional para los Propagandistas que residen en Galicia.

ESTAMPAS DE SAN PABLO

Con los versículos de la Epístola del gran Apóstol a los Efesios, con que se deben cerrar las Asambleas generales y la Oración de la A. C. de P.

10 céntimos cada una

Pedidos a la Secretaría general

El Círculo de Estudios Agrario estudia el problema triguero

Su misión es formar con espíritu nacional y católico los mejores dirigentes de nuestra agricultura

EL PRESIDENTE NOS INVITA A CREAR CIRCULOS ESPECIALIZADOS

Es éste un Círculo de Estudios de gran tradición y que está funcionando en el Centro de Madrid casi desde su origen.

Tres Círculos de Estudios funcionaban en el Centro de Madrid en sus primeros años: el Círculo de Estudios general; un Círculo especializado en enseñanza, y otro también especializado, el agrario.

El Círculo de Estudios general continúa su brillante historia.

El de enseñanza está hoy aletargado.

El agrario salió el año 1919 de la Casa de los Propagandistas, o, mejor, del sitio en que entonces se reunían los Propagandistas de Madrid, y fué a parar a la Confederación Católica Agraria. Languideó tras la campaña de propaganda verificada ese mismo año 1919 en Andalucía contra la revolución roja de los campesinos andaluces; y volvió a resucitar hacia el veintitantos, al final del Gobierno de Primo de Rivera.

Desde entonces funciona con toda regularidad. Don Manuel Zulueta, que actualmente lo dirige, dió noticia de su desenvolvimiento en el Círculo de Estudios general que celebró el Centro de Madrid el 30 de enero último.

Consideramos de gran interés los datos que aportó, y queremos hacerlos llegar, por conducto del Boletín, a todos los Propagandistas de España.

Ha empezado sus reuniones después de las vacaciones de Navidad. Y a pesar de ser tan sólo cuarenta y seis los inscritos en el Círculo, puede señalarse una asistencia media de veinticinco circuilistas.

Los circuilistas

El núcleo principal de los inscritos lo constituye la gente joven: estudiantes sobre todo de ingenieros agrónomos y de peritos agrícolas, que son unos veinticinco.

Figuran también entre los inscritos en el Círculo nueve ingenieros agrónomos, algunos peritos agrícolas, licenciados en Ciencias, abogados, agricultores y algunos veterinarios. Entre estos señores los hay profesores del Instituto Nacional Agronómico, directivos de Asociaciones agrícolas y un ex director general.

Concurren, pues, a este Círculo, por una parte, gente que se encuentra en el principio de su formación, alumnos que están empezando la carrera; y por otra, gentes ya formadas, Propagandistas antiguos, directivos de obras agrarias que han trabajado mucho en el campo social, personas que han ocupado ya altos cargos. Por lo tanto, se reúne y complementa la experiencia de unos y el deseo de formación de otros; y con la benevolencia de los más autorizados y el deseo de aprender de los principiantes, se consigue sostener el Círculo en un nivel intelectual que lo hace interesante para aquellos más formados y aprovecha para la formación eficaz de los que empiezan.

El espíritu de la Asociación

El Círculo, como obra que es de los propagandistas, está infundido del espíritu que domina en las obras que éstos dirigen. El número de Propagandistas que concurren es realmente muy peque-

ño; no llega a la media docena; pero esto es bastante para irrunir y conservar el espíritu de la Asociación.

Sabido es que este Círculo es obra del actual Presidente de la Asociación, Fernando Martín-Sánchez. Las actividades de éste en torno a los problemas agrícolas han sido múltiples; y ha logrado formar un núcleo de opinión en España que sigue sus inspiradas tendencias. En el Círculo de Estudios agrario es uno de los sitios donde más se conserva el espíritu de sus orientaciones. En él se procura dar una visión clara de la agricultura española, prescindiendo de todo exclusivismo. De modo que no se trata de formar gentes que defiendan los intereses agrícolas por encima de todo, sino que lo hagan por ser el atenderlos primordial para el bien de España; y que procuren, en la defensa de los mismos, que domine siempre un sentido honramente nacional y un espíritu cristiano.

Zulueta define el objeto del Círculo de Estudios agrario diciendo «que consiste en formar con espíritu nacional y católico los mejores dirigentes para nuestra Agricultura, para mayor honra de Dios y bien de la Patria».

El estudio de las cuestiones que se abordan en ese Círculo es diverso, según la importancia de los temas. Algunas veces aborda temas de investigación, de cierta altura; otras se ocupa más bien de temas iniciadores, con vistas a la gente joven.

El año pasado se venía estudiando la realidad agraria española, teniendo como programa uno trazado por Martín-Sánchez, en el cual se desarrollaba ampliamente, con un estudio profundo y documentado, lo que podía ser la España agraria del mañana.

Este año, como nunca hay que perder de vista la actualidad, el Círculo se encontró con el problema triguero; sobre él se venía escribiendo mucho, diciendo muchas cosas contradictorias, proponiendo muchas soluciones, algunas fruto de la improvisación. Era interesante, por consiguiente, profundizar en este tema, ver los materiales de que se dispone para llegar a un resultado práctico, estudiar las soluciones más serias que se han propuesto y buscar sus posibles deficiencias, y, a la vez, estudiar también aquellos puntos fundamentales para hallar la solución de este grave problema y sobre los cuales conviene llamar a atención para que se investigue por quienes deban hacerlo.

El temario del presente curso

El programa, pues, se desarrolla este año en torno al problema triguero; comprende nueve temas. Con él se llegará a la mitad del curso. Y al final se formará una pequeña ponencia de circuilistas que recogerán en unas conclusiones la impresión de lo que se ha ido diciendo durante el curso.

Todavía está por determinar a qué se dedicarán las últimas reuniones del curso. El señor Zulueta tiene varios asuntos en cartera: uno es la aplicación de la Reforma agraria; otro, la cuestión de corporativismo agrícola en relación con la sindicación. Finalmente, otro tema muy interesante sería el de la política antiagraria que ha sido seguida en España.

El Círculo de Estudios agrario dura hora y media, de la cual se dedica una al tema fundamental: la exposición dura tan sólo cuarenta minutos aproximadamente, y los otros veinte se dedican a objeciones u observaciones, que provocan discusiones, casi siempre muy movidas. La media hora restante se distribuye en la siguiente forma: diez minutos a la referencia de revistas agrícolas; otros diez minutos a legislación agraria, y los diez restantes, a glosar la actualidad agraria.

Revistas, legislación y actualidad agraria

La sección de revistas agrícolas leídas se inició el año pasado por indicación de Martín-Sánchez, que estimó, con mucho acierto, sería éste un medio de que vieses al Círculo actualidades interesantes que aparecen en las diversas revistas; y al mismo tiempo se acostumbrarían los circuilistas a discernir, entre las muchísimas cosas que se publican en ellas, las que por su interés o por su actualidad merecen destacarse. Semanalmente se reparten entre los circuilistas unas quince o veinte revistas de las de mayor interés que se publican en España; los circuilistas las repasan, y a la semana siguiente exponen brevisísimamente un extracto de las noticias o artículos que han juzgado de interés.

En los diez minutos destinados a legislación agraria expone sintéticamente un circuilista los decretos referentes a la agricultura que han aparecido en la «Gaceta» durante la semana.

En el tiempo destinado a glosar la actualidad agraria, los distintos circuilistas exponen todos aquellos hechos de interés para la Agricultura nacional, e incluso la internacional, que se han producido durante la última semana, o cuyo conocimiento les ha llegado en aquellos días. Este año, un circuilista ha quedado encargado de dar cuenta periódicamente de la marcha de nuestro comercio exterior, especialmente en lo que se refiere a productos agrícolas.

Invitación del presidente

Esta es la labor que realiza el Círculo agrario del Centro de Madrid. De su funcionamiento debemos sacar también una conclusión práctica: que los Propagandistas que se crean capaces de regir algún Círculo de cualquier especialidad, no deben abandonar esta empresa. Todos podemos ponernos de acuerdo para proporcionarle los elementos, medios, etcétera, que necesiten. Los Propagandistas sirven de levadura. Con una concurrencia de 20 o 30, basta que asistan seis o siete Propagandistas para dar el tono al nuevo Círculo.

Si algunos de los Propagandistas—es invitación que hizo el Presidente cuando Zulueta terminó en el Círculo la exposición a que nos referimos—se deciden a esta labor, que hablen con el Secretario del Centro a que pertenezcan e inmediatamente se irán formando Círculos especializados, pues es muy interesante ir teniendo criterio propio para los problemas especiales.

Una semana de oración y de penitencia en la Casa de San Pablo de Madrid

La Junta de Gobierno de la Editorial Católica y la A. C. de P. han organizado una semana de oración y de penitencia en la Casa de San Pablo de Madrid.

Publicamos a continuación la carta suscrita por D. Angel Herrera y por nuestro Presidente organizando estos cultos y la finalidad de los mismos:

Nuestro querido amigo y compañero: Las circunstancias difíciles porque atraviesa España nos invitan a redoblar, como católicos, nuestras oraciones y súplicas a Dios Nuestro Señor para que ilumine a los que tienen una intervención directa en el manejo de los negocios comunes, mueva a los ciudadanos al cumplimiento de sus deberes y devuelva la paz y la tranquilidad a los espíritus atribulados.

Por eso, y previa la aprobación y el aplauso del señor Obispo diocesano, la Junta de gobierno de "La Editorial Católica" y la Asociación Católica de Propagandistas, han decidido celebrar, en su domicilio social, Alfonso XI, 4, una semana de oración y penitencia, encaminada a pedir al Altísimo:

Por las necesidades de la Iglesia, por el Santo Padre, por su representante en España, por los Arzobispos y Obispos de la Jerarquía española y por todas las Juntas y entidades de Acción Católica.

Por la salud de la Patria, por el Jefe del Estado, por el Gobierno, por el Ejército y por todos los constituidos en autoridad civil.

Por todos los que, con la palabra o con la pluma, en el Parlamento o en la Prensa, defienden los derechos de Dios y su Iglesia.

Por la Asociación Católica de Propagandistas, por "La Editorial Católica" y por las demás instituciones albergadas en el edificio donde se celebran los cultos.

No ha de faltar, por último, un ruego especial y ferviente por la conversión de los que, en los momentos actuales, persiguen en España a la Iglesia.

Los cultos tendrán carácter privado y se celebrarán en la capilla de la Casa de San Pablo durante la próxima Semana de Pasión, a tenor del programa siguiente:

Todos los días, desde el lunes 30 de marzo al sábado 4 de abril, ambos inclusive, se dirá la Santa Misa rezada a las ocho de la mañana. En ella se repartirá la Sagrada Comunión.

A las nueve exposición de Su Divina Majestad, que quedará expuesto todo el día hasta las cinco de la tarde. A esta hora se rezará la estación al Santísimo y el rosario, y después se verificará la reserva.

Al tener el gusto de comunicárselo, le rogamos que alguno de estos días, si varios o todos no le fuera posible, antes de comenzar o al terminar el trabajo, suba a la Casa de San Pablo y permanezca unos minutos en oración delante del Señor. Que ello le sirva para sobrenaturalizar el trabajo de todo el día, ofreciéndoselo a Dios como la más agradable de las penitencias, uniéndose en cada una de sus horas, por la intención, con los que en la capilla oran por los fines antedichos.

Si sus ocupaciones le permitieran a usted velar alguno o algunos días a horas fijas, durante un espacio de tiempo determinado, tenga la bondad de comunicarlo así a la Secretaría del Centro de Propagandistas de Madrid, establecida en la misma Casa de San Pablo, teléfono 21090. Los turnos de vela son de media hora, de nueve de la mañana a cinco de la tarde.

Quisiéramos que estas líneas sirvieran a la par que para enervorizar su espíritu, para levantarlo y confortarlo. Un cristiano debe arrostrar de frente la adversa fortuna, firme en el cumplimiento de su deber, sostenido por la fe, "alegre por la esperanza, paciente en la tribulación y constante en la oración".

Quedamos suyos affmos. amigos y compañeros, Angel Herrera, Presidente de la Junta de Gobierno de la «Editorial Católica.»

Fernando Martín-Sánchez Juliá, Presidente de la Asociación Católica de Propagandistas.

(El señor Obispo de Madrid-Alcalá concede cincuenta días de indulgencia a los que acudan a algunos de estos actos.)

Ideas claras sobre problemas políticos

LEA USTED LAS ENCICLICAS

Sobre el origen del Poder. Intima unión de los católicos españoles. La constitución cristiana de los Estados.—Encíclicas de León XIII.

Contra la secta socialista. De la libertad humana. — Encíclicas de León XIII.

La Masonería.—Encíclica de León XIII.

"Dilectissima Nobis..." La injusta condición creada a la Iglesia católica en España.—Encíclica de Pío XI.

Un ejemplar, 20 cts. De 100 a 500 ejemplares, 18 cts. De 500 a 1.000 ejemplares, 16 cts. Más de 1.000, a 15 cts.

Pedidos a A. C. de P.—Alfonso XI, 4, 4.º

Ejercicios Espirituales

Dos tandas de Ejercicios se celebrarán durante los días de Semana Santa:

Una organizada por el Centro de Madrid, en la Casa del Sagrado Corazón de la Ciudad Lineal, desde el martes Santo, día 7 de abril, a las siete de la tarde, hasta el domingo de Resurrección, día 12, por la mañana.

La otra en Sancti Spiritu, organizada por el Centro Regional de Valencia. Comenzará el domingo de Ramos, día 5 de abril, y terminará el Sábado Santo, día 11, por la mañana. La dirigirá el padre Alfonso María Thió, S. J.

También el Centro de Santiago de Compostela organiza otra tanda, que ha de celebrarse en la Casa de Ejercicios de Lugo bajo la dirección del padre Luis Herrera; falta determinar si en la cuarta o en la quinta semana de Cuaresma.

Por último el Centro de Bilbao proyecta para la Semana Santa una tanda de cinco días en retiro.

Los Propagandistas que deseen asistir a cualquiera de las referidas tandas de Ejercicios deben enviar cuanto antes su inscripción a la Secretaría general o a los Secretarios de los Centros respectivos:

Madrid: Alfonso XI, 4, 4.º izquierda. Valencia: plaza San Esteban, 2.

Santiago: Quintana, 2. don Cándido Varela de Limia.

Bilbao: Ondategui, 10, Las Arenas, don Luis Vilallonga.

Celebran en Sevilla Ejercicios Espirituales

El día 21 comenzó en Sevilla una tanda de Ejercicios Espirituales, que se celebra en un convento de Padres Franciscanos próximo a aquella ciudad.

Asisten a dicha tanda doce Propagandistas, y es de lamentar que por las actuales circunstancias no se hayan podido celebrar estos Ejercicios en la nueva casa de Valverde del Camino (Huelva), que había gestionado el Centro de Sevilla.

AVISO DE TESORERIA

Son bastantes los Secretarios de los Centros que han respondido al aviso publicado en los últimos números del BOLETIN enviando la parte de cuota que debían a la Asociación, correspondiente a los dos primeros trimestres del ejercicio económico corriente.

Pero todavía no lo han hecho todos. Y es de desear que cuanto antes remitan a la Tesorería, los que no lo han hecho, las cantidades que adeudan en la actualidad.

Si por excepcionales y graves circunstancias no le es posible hacerlo a alguno de los Centros deudores, debe, por lo menos, su Secretario comunicarlo al Tesorero general, para que éste determine lo que procede hacer.

Alberto Martín Artajo y José María Taboada Lago, vicepresidente y secretario, respectivamente, de la Junta Central de Acción Católica

Reciben su nombramiento del señor Obispo de Tortosa, Consiliario General de la A. C. E.

En la última Conferencia de los reverendísimos metropolitanos se tomó el acuerdo—de ello dimos cuenta en el número anterior—de crear el cargo de vicepresidente en la Junta Central de Acción Católica.

El consiliario general de la A. C. Española, señor obispo de Tortosa, ha designado para este cargo a nuestro compañero del Centro de Madrid y consejero de la Asociación, Alberto Martín Artajo, que hasta ahora venía desempeñando el de secretario de la misma Junta.

Y para proveer la Secretaría general que deja vacante Martín Artajo, el mismo prelado, atendida la designación hecha también por la Conferencia, ha nombrado a José María Taboada Lago, también compañero nuestro y del mismo Centro de Madrid.

Publicamos a continuación el texto de ambos nombramientos:

Nombramiento de vicepresidente



«Señor don Alberto Martín Artajo, de la Junta Central de A. C. E.: Acordada por la Conferencia de excelentísimos señores metropolitanos, celebrada en el pasado mes de noviembre, la creación del cargo de vicepresidente de la Junta Central de Acción Católica, y hecha la designación a favor de usted, en atención a las favorables condiciones de competencia, prudencia y reconocido interés por dicha A. C. en España, que concurren en su persona, me es grato comunicárselo por encargo de dichos excelentísimos señores metropolitanos, esperando con ellos que su espíritu de vida sobrenatural, adhesión ferviente a la sagrada jerarquía, actividad y celo apostólico, contribuirán eficazmente en pro de dicha Junta Central, supliendo al amado y dignísimo presidente, cuando las circunstancias lo demanden y ayudándole en todo tiempo con su colaboración cordial. Dios guarde a usted muchos años.—Madrid, 19 de marzo fiesta de San José, de 1936.— Félix obispo de Tortosa, consiliario general de la A. C. E.»

Nombramiento de secretario



«Señor don José María Taboada Lago, de la Junta Central de A. C. E.: Vacante el cargo de secretario general de la Junta Central de Acción Católica, por promoción a la vicepresidencia del que lo desempeñaba, cumpliendo disposición de la Conferencia de excelentísimos metropolitanos, me es grato comunicar a usted que, en atención a las recomendables dotes de actividad, prudencia, competencia y celo por los intereses de la Iglesia, de las que ha dado pruebas en su labor dentro de dicha Junta, ha sido nombrado secretario general de la misma, con las atribuciones y deberes anejos al cargo esperando de su piedad, adhesión a la jerarquía eclesiástica y celo apostólico, frutos de bendición para la santa obra de expansión y afianzamiento de la Acción Católica en nuestra Patria.—Dios guarde a usted muchos años.—Madrid, 19 de marzo, fiesta de San José, de 1936.— Félix, obispo de Tortosa, consiliario general de la A. C. E.»

El P. Cerro, O. P., nuevo Consiliario del Centro de Jerez

Ha sido nombrado nuevo Consiliario del Centro de Jerez de la Frontera el P. P. José Cerro, de la Orden de Predicadores.

El nuevo Consiliario tomó posesión de su cargo el pasado mes de febrero al asistir por primera vez a un Circuito de Estudios. Fué saludado en él por el Secretario, señor Rodríguez Pascual, en nombre de todos los Propagandistas.

El compañero de aquel Centro señor Durán ha propuesto un plan de clases de Religión nocturnas dedicadas a los muchachos jóvenes que al salir de los Colegios religiosos o al abandonar la catequesis pierden todo contacto con la educación moral que venían recibiendo

Circulo de Estudios del Centro de Madrid

Anexo a la bibliografía publicada sobre el tema «El poder indirecto del Sumo Pontífice».

SUAREZ.—Raul de Scorraile: «El P. Francisco Suárez». Traducción española. Dos tomos. Barcelona. 1917.

L. Recanséns Siches: «La filosofía del Derecho de Francisco Suárez». Madrid.

L. Werner: «Franz Suárez und die Scholastik der letzten Jahrhunderte». Regensburg. Dos tomos. 1864.

BELARMINO.—J. de la Serviere: «La Theologie de Bellarmin». Paris. 1909.

Fr. X. Arnold: «Die Staatslehre des Kard. Bellarmin. Munich. 1934.

GALICANISMO.—M. Dubruel-H. X. Arquilliere: «Galicanisme». (En «Dictionnaire apologetique de la Foi catholique», tomo II. Paris, 1915. 193-273.)

J. Carreyre: «Pistoie (Synode de)». (En el mismo diccionario. Tomo 12. Paris, 1934. 2.134-2.230.)

CATOLICISMO LIBERAL.—Gabino Tejado: «El catolicismo liberal». Madrid, 1875.

A. Fonck: «Lamenna's». (Dictionnaire de theologie catholique. Vacant-Mangnot. Tomo 8. Paris, 1925. 2.473-2.526.)

PAPAS MODERNOS.—G. Goyau: «León XIII». (Dictionnaire de Theologie catholique. Tomo 9. Paris, 1926. 334-350.)

J. AZCÁRRAGA: «Direcciones pontificias». Madrid, 1927.

El tema general, Copello: «Summa juris publici ecclesiastici» Ivoz «Pouvoir des Papes». en el Dictionnaire de Theologie Catholique.

NOTICIAS

Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña, quinta de sus hijos, la esposa de nuestro querido Vicepresidente don José Ignacio Isusi. La recién nacida ha sido bautizada con el nombre de María de los Dolores.

—Ha fallecido cristianamente en Bilbao el padre de nuestro compañero, y consejero de la A. C. de P., Antonio González. Le acompañamos en su dolor y pedimos a los propagandistas una oración por el alma del finado.

El propagandista de Madrid, Urbano Domínguez Díaz, ha visto alegrar su hogar con el nacimiento de su tercera hija, María de la Adoración Isabel.

—Nuestro compañero José María Brusi sufre la fractura de un brazo por caída del caballo que montaba. Deseariamos su pronto restablecimiento.

A LOS SECRETARIOS DE LOS CENTROS

A los propagandistas todos

Los Secretarios de los Centros, e incluso los Propagandistas individualmente, deben mandar a la Secretaría general de la A. C. de P. noticias de sus éxitos personales. Una Matriculada de Honor, un premio en la Licenciatura, un puesto, por modesto que fuere, ganado en oposición o concurso, etc., debe ser divulgado, para honra de la Asociación y gozo de los Propagandistas.

Lo mismo debe hacerse con las noticias familiares, alegres o tristes: naticios, bodas, fallecimientos. La gran familia que formamos los Propagandistas se unirá a los sentimientos de cualquiera de sus miembros. Pero necesita concretos por medio de este BOLETÍN.